

BREM SUR MER le 9 juin 2021

Chers bienfaiteurs, famille et amis

4 semaines déjà que nous avons quitté Sarh, les enfants nous manquent beaucoup. Nous avons encore du mal à réaliser. Ce n'est pas facile de vous donner des nouvelles tout en étant à des milliers de Km. Nous tenons néanmoins à vous partager nos dernières photos et les dernières nouvelles.

→ Le poulailler : toujours 10 poules et 1 coq du côté des poules reproductrices et 12 poules pondeuses. Les oeufs se vendent bien. Côté poussinière : 12 poussins 1er âge, 3 poussins 2ème âge. Il y a eu un taux de mortalité très élevé au début chez les poussins mais ça à l'air de se stabiliser. Emmanuel (responsable du poulailler) va pouvoir suivre une formation sur l'élevage en juillet et août. Tout suit son cours.

Sur la photo vous voyez la rénovation d'une petite case qui va servir pour stocker le matériel du poulailler et l'alimentation.



La veille de notre départ, François a pu avoir un rdv avec Mr DECRAENE du service de coopération de l'ambassade de France à Ndjamen. Il a eu la confirmation d'une subvention pour le projet poulailler. Cela nous permet de ne pas toucher à la caisse de fonctionnement du centre. Cette subvention servira d'une part au fonctionnement quotidien du poulailler (en attendant qu'il soit en autonomie financière, nous espérons dans un an) et d'autre part à financer la formation et la réinsertion des 6 jeunes qui quitteront le centre cet été, ainsi qu'à payer la scolarité de tous les enfants du centre pour la rentrée 2021.

Avant de partir nous avons pu pré-inscrire 6 jeunes dans une formation professionnelle (ils ont un test d'entrée ce mois-ci) Mangué en menuiserie, Vincent et Halto en Plomberie, Franklin en mécanique, Moïse en couture, Tog en soudure. Deux autres jeunes (Raphaël et David) pourront intégrer un collège privé à Sarh. Des vélos ont pu être réparés (grâce à un don de l'ancien directeur de la compagnie sucrière) pour faciliter les déplacements.

Kodji (soudure) et Alain (menuiserie) sont en train de terminer leur formation de réinsertion professionnelle. Leur maître de stage nous ont laissé entendre qu'il souhaitait chacun les embaucher par la suite.

Nous sommes en train de chercher une possibilité de formation aussi pour 4 jeunes qui ont des soucis pour suivre la scolarité. Nous aimerais leur trouver une formation en apprentissage avec une possibilité de suivre des cours d'alphabétisation avec des enfants de leur âge (entre 14 et 16 ans)

Beaucoup de projets qui nous mettent de la joie au cœur.

Depuis le début du mois d'avril Soeur Guliana, Mathias et Alla ont parcouru les marchés de Sarh à la recherche de jeunes enfants en situation vulnérable. Déjà 6 jeunes ont pu être accueillis au centre. Nadji avait la jambe cassée quand l'équipe est allée le chercher. Après avoir subi une réduction de fracture, il a passé 3 semaines immobilisé chez la rebouteuse à côté du centre. Il a été bien courageux. Il va bien maintenant et marche sans béquille.

Au bout de quelques jours nous voyons naître sur leur visage des sourires qui en disent long sur leur joie d'être là.

Merci à vous pour ce soutien qui rend possible l'accueil de ces enfants.



Grâce à Soeur Guliana nous avons pu vivre un temps de prière le jeudi saint durant lequel Mangué a lavé les pieds de tous ses frères. Et le vendredi nous avons fait le chemin de croix autour du centre. Des temps forts qui réunissent tous les enfants et les éducateurs.

Le jour de Pâques, la présidente de l'association Mme Agnès avait offert la chèvre qui a été accompagnée comme à chaque fête de Macaronis et riz. Pour le dessert comme l'année dernière une baguette de pain avec du chocolat à tartiner a été offerte à chaque enfant.

Je vous garantis que pas un gramme n'est resté collé dans le pot, ni sur le couvercle... Ni même sur mes doigts ;)



Un petit tour dans le jardin, avec l'arrivée de la saison des pluies, c'est plus facile de travailler la terre et de préparer les planches. Ces jours-ci ils ont planté le maïs.



La vie au centre c'est aussi des beaux moments de loisirs. C'est souvent un moment propice pour discuter, rire, danser...



Et voici le moment que nous appréhendions le plus... Le départ ! Après 20 mois de mission l'heure est venue de dire Au Revoir. OUI de tout cœur nous souhaitons que l'occasion nous sera donnée de vous revoir... Mais pour l'heure nous remercions la technologie et Whatsapp qui nous permettent de vraiment rester en lien.

Chers enfants, je vous ai expliqué que notre terre natale n'est pas celle du Tchad et que notre mission prend fin. Nous sommes venus vous apporter de l'amour, de la confiance en vous. Nous avons essayé de trouver avec vous comment mieux vous aider à trouver votre place dans votre pays. Nous savons que ce trésor est en vous et qu'il ne demande qu'à grandir. Mais certes un bout de nous a pris racine et a grandi avec vous à BALIMBA. Votre belle lumière nous a fait du bien. Nous emportons à tout jamais vos sourires, votre humour, votre joie et un peu de vos peines. Nous pouvons continuer notre route car vous nous avez fait la promesse de devenir de beaux jeunes hommes et de belles personnes (que vous êtes déjà).

Nous pouvons continuer notre route car nous savons que vous l'équipe éducative (Mr Nguemadj, Mathias et Sr Guliana) serez là pour prendre le relais. Ce temps nous a été donné de travailler ensemble et c'était bon.



Nous restons en lien et vous souhaitons une belle continuation
Nous serons toujours très heureux de recevoir de vos nouvelles

Amitiés Nathalie avec François

Guliana la jeune Soeur novice et Mathias prendront le relais pour donner des nouvelles. vous pouvez aussi si vous le souhaitez nous donner votre numéro de téléphone pour être rajouté sur le groupe whatsapp « Echos de Balimba »

Si vous souhaitez soutenir l'action menée au centre de Balimba (**dons déductibles des impôts**):

N'OUBLIEZ PAS DE PRÉCISER DANS L'INTITULE :
si vous réglez par chèque, merci de préciser au dos la mention : « **DON BALIMBA 2021** »

adresse : Sœurs de la Charité BP 389. 25018 BESANCON Cedex

ou par virement pour le bénéficiaire : motif : « **DON BALIMBA** »

IBAN : FR19 2004 1010 0401 4723 2Y02 530 **BIC :** PSSTFRPPDIJ

TRADUZIONE

BREM SUR MER 9 GIUGNO 2021

Cari Benefattori, famiglie e amici; da quattro settimane abbiamo lasciato Sarh e i bambini ci mancano molto.

Ne abbiamo già nostalgia.

Non è facile fornirvi delle notizie a distanza di km. Tuttavia vogliamo condividere con voi le nostre ultime foto e le ultime novità.

Il pollaio: ... ci sono sempre 10 galline e 1 gallo per la riproduzione e 12 galline ovaiole. Le uova si vendono bene. Per quanto riguarda i pulcini, ve ne sono 12 della prima età e 3 più adulti. Abbiamo avuto un tasso di mortalità molto elevato all'inizio, ma ora si sta stabilizzando. Emanuele (il responsabile del pollaio) ha potuto seguire un corso di formazione sull'allevamento dei polli in luglio e agosto. A seguito di ciò, la situazione sta andando meglio. Nella foto si vede la costruzione di un piccolo box per lo stoccaggio del materiale del pollaio e del mangime

Alla viglia della nostra partenza, Francois ha avuto un incontro con il sig. DECRAENE addetto al servizio della cooperazione presso l'ambasciata di Francia a Ndjamena. Ha avuto la conferma di una sovvenzione del progetto del pollaio. Questo ci permette di non utilizzare la cassa che gestisce il Centro. Questa sovvenzione servirà, da una parte, alla gestione quotidiana del pollaio (in attesa che possa funzionare in autonomia finanziaria, noi speriamo entro un anno) e dall'altra parte a finanziare la formazione e l'inserimento di 6 giovani che lasceranno il Centro questa estate, in modo che si possa pagare la scolarità di tutti i bambini della casa-famiglia al rientro dell'anno 2021.

Prima di partire abbiamo potuto pre-iscrivere 6 giovani in un corso di formazione professionale (fanno un test di ingresso questo mese). Mangué in falegnameria, Vincent e Halto in idraulica, Franklin in meccanica, Moise in sartoria, Tog in saldatura. Altri due giovani (Raphael e David) potranno essere inseriti in un collegio privato a Sarh. Alcune biciclette sono state riparate (grazie a una donazione del precedente direttore della compagnia dello zuccherificio) per facilitare gli spostamenti. Kodji (saldatore) e Alain (falegname) stanno terminando la loro formazione professionale. Il loro insegnante ci ha fatto intendere che si augurava che sarebbero stati assunti in seguito. Ci piacerebbe trovare la possibilità di fornire una formazione di apprendistato con la possibilità di seguire dei corsi di formazione con ragazzi delle loro età (tra i 14 e 16 anni). Sono progetti che ci danno grande gioia.

All'inizio di aprile Suor Giuliana, Mathias e Alla hanno percorso il mercato di Sarh alla ricerca di bambini in situazioni di difficoltà. Già 6 giovani sono stati accolti al Centro. Nadji aveva una gamba fratturata quando è stato trovato dalla nostra equipe. Dopo aver subito la riduzione della frattura ha passato tre settimane immobile presso l'ambulatorio ortopedico vicino al Centro. È stato molto coraggioso. Adesso va bene e cammina senza le stampelle. Dopo qualche giorno abbiamo visto nascere sul loro viso un sorriso che esprime la loro gioia per essere al Centro. Grazie a voi per il supporto che rende possibile l'accoglienza di questi bambini.

Grazie a Suor Giuliana abbiamo vissuto un tempo di preghiera il giovedì Santo durante il quale Mangué ha lavato i piedi a tutti i suoi fratelli. Il venerdì abbiamo fatto la Via Crucis intorno al Centro. Sono tempi intensi

che riuniscono i bambini e gli educatori. Il giorno di Pasqua la Presidente dell'associazione M.me Agnés, aveva offerto una capra che è stata mangiata come ogni festa con maccheroni e riso. Come dessert, a ciascun bambino è stato offerto, come l'anno scorso, una baguette di pane spalmato con cioccolato; vi posso garantire che non ne è rimasto neanche un grammo di cibo, ne' nella pentola, ne' sul coperchio e nemmeno sulle dita.

Foto: uno sguardo nel giardino con l'arrivo della stagione delle piogge, è più facile lavorare la terra e preparare il terreno. In questi giorni abbiamo seminato il mais.

Foto: la vita al Centro.... bei momenti di svago. È sovente un tempo propizio per parlare, ridere e ballare....

E questo è il momento che più temevamo... la partenza, dopo 20 mesi di missione è arrivato il momento di dirci arrivederci. Sì, di tutto cuore ci auguriamo di avere l'opportunità di rivederci..... ma per il momento ringraziamo la tecnologia e WhatsApp che ci permettono di rimanere collegati.

Cari bambini, vi abbiamo spiegato che la nostra terra natale non è il Ciad e che la nostra missione è finita. Siamo venuti a portare l'amore e la fiducia fra di voi. Noi abbiamo cercato di aiutarvi a trovare il vostro spazio nel vostro Paese. Sappiamo che in voi esiste questa speranza e che non domandate altro che di farla crescere. Ma sicuramente una parte di noi ha messo radici ed è cresciuta con voi a Balimba. La vostra radiosità ci ha fatto bene. Noi porteremo atutti i vostri sorrisi, il vostro buonumore, la vostra gioia e un po' dei vostri problemi. Proseguiamo il nostro cammino perché voi ci avete fatto la promessa di diventare dei bravi giovani e delle belle persone (cosa che già siete). Possiamo continuare il nostro viaggio perché sappiamo che il team educativo (Mr Nguemadji, Mathias e Sr Guliana) continueranno nel loro compito.

Il tempo che ci è stato concesso per lavorare insieme è stato bello.

Rimaniamo in collegamento e vi auguriamo una bella continuazione. Saremo sempre felici di ricevere vostre notizie.

Giuliana, la giovane suora novizia e Mathias continueranno a mandarvi nostre notizie.

I vostri amici Nathalie e Francois